

Ciberbullying, grooming, sexting y otros temidos conceptos fueron parte de lo detallado en el Seminario de Orientaciones y Estrategias para la Ciudadanía Digital, encuentro organizado por el Servicio Local de Educación Pública de Valparaíso y que tuvo a expertos de la Policía de Investigaciones como relatores.

En un contexto donde la convivencia escolar está en difíciles momentos, los malos tratos han sido una preocupación permanente y el mundo digital, que cada día tiene más fuerza, no está ajeno a estas problemáticas, pero con un componente aún más riesgoso: la presencia de posibles adultos y pedofilia.

Anuncio Patrocinado

“Se trata de entregar herramientas principalmente a los encargados de convivencia escolar, para que ellos puedan detectar los distintos fenómenos de la violencia digital, para de ahí, en este caso, darle la protección a nuestros niños, niñas y adolescentes”, explicó Rodrigo Toro, comisario y jefe de Cibercrimen de Valparaíso.

Complementó con que “el fenómeno de la tecnología va avanzando muy rápido y con ello también algunas conductas asociadas a la violencia digital (...) siempre es importante refrescar algunos conceptos en donde ellos (docentes) puedan acudir a las autoridades que corresponden. La asistencia de todos ellos marca un interés de poder mejorar aquellas herramientas para abordar estos fenómenos delictuales digitales”.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Camilo Serra, coordinador de Convivencia y Educación Integral del SLEP, explicó que el servicio “tiene la firme convicción de seguir fortaleciendo la gestión de la convivencia educativa en todas nuestras comunidades, y en virtud del fenómeno digital que se ha instalado fuertemente desde la pandemia, es importante entregar herramientas concretas a nuestros encargados y docentes de cómo sobrellevar y conocer los aspectos legales y normativos respecto a la ciudadanía digital. Chile va camino a convertirse en un país digitalizado, por eso es importante conocer cómo evitar un mal uso de las redes sociales y los posibles delitos y vulneración de derechos digitales a los cuales pueden verse enfrentados nuestros estudiantes”

La actividad, que se desarrolló durante dos días en la Universidad de Valparaíso y en el Liceo Matilde Brandau de Ross, fue muy ilustrativo, descriptivo y valorado por la mayoría de los asistentes, que no solo pertenecían a recintos educativos de Valparaíso, sino que también de otros organismos y a otras comunas como Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana, entre otras.

Los apoderados se asustan

Irene Muñoz, encargada de convivencia escolar de la escuela Hernán Olguín del cerro Los Placeres, consignó que fue “una interesante propuesta la del SLEP con apoyo de la PDI,

porque nosotros conocemos lo que sale en internet, lo que buscamos, pero ahora lo están haciendo más claro, con ejemplos, mucho más relacionado al trabajo que nosotros llevamos con los niños".

Agregó que, ante los distintos casos, "tenemos que tener el apoyo colaborativo de toda la comunidad educativa y de nuestros apoderados, que a veces se asustan porque no conocen los términos, entonces nosotros en el colegio realizamos talleres para poder instruir a nuestros apoderados en esta temática porque salen cada vez más términos nuevos".

Por su parte Julia Pizarro, del Programa de Prevención de violencia contra las mujeres de Villa Alemana, aseguró que incluso las jornadas pudieron ser más extensas: "Quedaron hartas preguntas y harto por aprender, fue muy aclarador, ameno y didáctico".

Desde el Liceo María Luisa Bombal, su encargado de convivencia escolar, Juan Sagredo, agradeció la iniciativa y dijo que "toda instancia informativa que se pueda ir generando respecto a temas tan delicados como este, siempre van a ser un aporte para nuestras comunidades, también la posibilidad de aclarar dudas al respecto. Los estudiantes estuvieron mucho tiempo conectados a esto y, al volver, estas secuelas, esas consecuencias de tanto tiempo con mucha compañía de las redes, se va gatillando y enfrentando. Son temas prioritarios, tienen que estar incluidos en los planes de gestión de la convivencia y tenemos que capacitarnos permanentemente para poder enfrentarlo de la mejor forma".

Hacer la bajada

Fernanda Manríquez, de la Escuela Montedónico, junto con desear que se realicen más encuentros de este tipo, explicó que todo el material revisado "se va a replicar en la escuela, de hecho, llegué comentando que vamos a hacer la bajada porque es muy necesario hoy en día que estamos utilizando tanta la tecnología. Los estudiantes se manejan más que nosotros en las redes sociales, entonces llegan contando cosas que ven, los retos que salen en redes sociales y siempre están preguntando qué hay que hacer".

"Generalmente había una isla de trabajo, pero creo que esta es la instancia que se tiene que instalar para abordar, bajo distintas miradas, las acciones preventivas con respecto a delitos sexuales y a la convivencia digital que es un tema que actualmente está en boga y, lamentablemente, en las escuelas está instalándose de manera más compleja cada día", aseveró Nubia Carrasco, encargada de convivencia escolar de la Escuela Pacífico de Playa Ancha.

y tú, ¿qué opinas?